



¿Se hace realidad! Ya está todo listo para construir postergado puente en estero El Bolsón

Jeremy Valenzuela
prensa@latribuna.cl

Después de años de trámites y demoras, se tendrían los permisos para levantar el viaducto de 15 metros de largo, que quedó sin ejecutar por demoras administrativas y la quiebra de la empresa a cargo.

El proyecto "Mejoramiento de la calle Don Víctor", en el sector poniente de la ciudad de Los Ángeles, comenzó a ejecutarse en 2016, pero se vio truncado por la quiebra de la empresa encargada de las obras.

Los vecinos de Curamávida, uno de los sectores que sería favorecido con esta iniciativa, han estado exigiendo respuestas durante siete largos años sobre la ejecución definitiva del proyecto vial comprometido hace casi tres décadas.

Se trata de una conexión vial sobre el estero El Bolsón, precisamente en la calle Don Víctor, que es fundamental para conectar al sector Curamávida y sus zonas aledañas con la avenida Orompello, una de las principales de la capital provincial.

Los sectores favorecidos son las villas Santa Fe, Los Alcaldes, Doña Olga, El Portal de Alberto y El Carmen, además de representar una solución definitiva a los desbordes en la temporada de lluvias.

El proyecto fue firmado el 18 de agosto de 2016 por la Municipalidad de Los Ángeles y la Dirección General de Aguas (DGA) y consideró implementar una conexión vial sobre el estero El Bolsón y la pavimentación de 1,1 kilómetros de ruta, que abarca desde calle Orompello hasta el segundo acceso al Colegio Teresiano. Además, incluye la construcción de aceras, calzadas y obras complementarias para



EL PUENTE SOBRE el estero El Bolsón no fue construido por demoras administrativas y la quiebra de la empresa encargada.

el correcto tránsito peatonal y vehicular.

Sin embargo, el retraso en la ejecución de las obras dio pie a una protesta pacífica realizada el lunes pasado. También que un grupo de vecino llegara a la sesión del martes del Concejo Municipal para presionar por una solución pronta.

En la reunión del cuerpo colegiado se confirmó la aprobación del proyecto para construir el puente de la calle Don Víctor, en su paso por el estero El Bolsón.

Los propios residentes habían reclamado que ese sector - año tras año - se ve complicado por el aumento del cauce del curso de agua en la temporada de lluvias y los constantes colapsos viales por la gran afluencia de tránsito

al Colegio Teresiano.

Quien confirmó la aprobación del proyecto fue el administrador municipal, Raúl Fuentes: "Recibimos un oficio de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) que nos da la aprobación de un puente sobre el estero, y la Dirección General de Aguas (DGA) prometió que el oficio de aprobación final debería llegar esta semana. Como lo comprometimos el año pasado, esta aprobación era fundamental para la asignación de recursos. Disponemos de los recursos necesarios, como lo había solicitado el alcalde, y estamos definiendo que serán entre 200 y 250 millones para realizar los procesos de licitación y construcción del puente".

Al respecto, el director regional de Aguas, Matías Mendoza, explicó que el 8 de junio de 2022 el proyecto fue renovado, lo cual significó un nuevo punto de partida para su construcción. "En 2022 se ingresó una segunda instan-

cia del proyecto de modificación del cauce del Estero El Bolsón, lo cual nos dio la oportunidad de trabajar en este requerimiento en conjunto con la municipalidad y los vecinos del sector", ratificó.

En ese marco, sostuvo que "podemos dar la buena noticia de que ya contamos con el visto bueno técnico de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y esperamos esta semana tener la resolución final del proyecto de modificación de cauce para entregarlo al municipio".

Una vez recibido el oficio de aprobación por parte de la DGA durante esta semana, la Municipalidad de Los Ángeles se pondría manos a la obra la próxima semana para comenzar con el proceso de licitación, cuyo plazo máximo de inicio de las obras es de un año.

CONCEJALES

La concejala Oriana Offer-

man explicó que "esta solicitud tiene que ver con la disponibilidad de unos mil 800 millones de pesos de libre disposición, que están disponibles para el 2025 en la municipalidad de Los Ángeles. Se calcula que aproximadamente 200 millones de pesos se van a requerir para la construcción de este puente, de tal manera que una vez ya listo el proceso en la DGA y la DOH, se inicien rápidamente las obras".

Por su parte, el concejal Alejandro Cano explicó que la iniciativa es de larga data aunque rescató que "afortunadamente, después de tanto pedir, reclamar y solicitar nuevas instancias —más allá de lo que diga la Municipalidad—, estaríamos comenzando a 'ver la luz al final del túnel' con este tema, ya que se va a mejorar y reparar definitivamente ese tramo de terreno que incluiría un eventual puente sobre el Estero El Bolsón".

UN PROYECTO ESTANCADO

La iniciativa "Mejoramiento de la calle Don Víctor", cuya inversión inicial era de 671 millones de pesos, está inconclusa hace siete años. Aunque en seis meses (primer semestre de 2017) se construyeron cerca de ocho mil metros cuadrados de calzada y unos 3 mil 500 m² de aceras de hormigón, entre otras obras, quedó pendiente el tramo de 15 metros que cruza el estero El Bolsón.

Debido a divergencias entre la DGA y el municipio por observaciones debido al cauce del estero, las obras fueron suspendidas indefinidamente. Sin embargo, en junio de 2018, la constructora Mayor, a cargo de la obra, se declaró en insolvencia económica. Desde entonces, hubo un enrevesado proceso de tramitación de la obra en la DGA, DOH y el municipio de Los Ángeles que ya estaría por ser resuelto.

"Recibimos un oficio de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) que nos da la aprobación de un puente sobre el estero, y la Dirección General de Aguas (DGA) prometió que el oficio de aprobación final debería llegar esta semana. Como lo comprometimos el año pasado, esta aprobación era fundamental para la asignación de recursos"

Raúl Fuentes,
administrador municipal

